

1. LAG-Lenkungskreis beschließt Budgetumverteilung der LEADER-Fördergelder

In Vertretung für Landrat Albert Gürtner eröffnete der erste stellvertretende LAG-Vorsitzende und Bürgermeister von Hettenshausen Wolfgang Hagl die erste Mitgliederversammlung der Lokalen Aktionsgruppe Landkreis Pfaffenhofen a.d.Ilm e.V. (LAG).

Herr Hagl freut sich besonders, dass seit dem 1. April das Team mit der LAG-Managerin Tina Schuler und der LAG-Assistentin der Geschäftsführung Ramona Müller wieder komplett ist. Frau Schuler arbeitet seit über 5 Jahren bei der LAG und hat das LAG-Management und die Geschäftsführung von Frau Rinne seit Februar übernommen. Sie war bereits zu früheren Zeiten als Interims-LAG-Managerin und bei Urlaub und Krankheit als Stellvertretung tätig.

Nach einem kurzen Bericht des Vorstands stellte die LAG-Managerin den Finanzbericht 2023 sowie den Haushaltsplan 2024 vor und informierte über die aktuellen Vereins- und Projektzahlen.

So konnten bisher in der Förderperiode 2014 – 2020/22 insgesamt 27 Projekte plus 25 Bürgerengagement-Maßnahmen in Höhe von 1,7 Mio. € an den Landkreis gebunden werden. In der aktuellen Förderperiode 2023 – 2027 wurden bislang 8 Projekte vom Lenkungsreis beschlossen, so dass rund 961.000 € der 1,83 Mio. € Fördergelder bereits geblockt sind. Von einem Dorfladen über einen Bike-, Skate- und Bewegungspark, digitale Audiotouren bis hin zu zwei Themenspielflächen ist alles dabei.



Der Einladung des neuen LAG-Teams – LAG-Managerin Tina Schuler & LAG-Assistentin Ramona Müller – zur Mitgliederversammlung mit Lenkungsreis folgten rund 20 Mitglieder. (Bildquelle: Tanja Spratter)

[Hier können Sie diesen Artikel lesen.](#)

2. Interkulturelle Vielfalt als Erfolgsfaktor beim 4. KUS-Fachkräfteforum

Ausländische Fachkräfte kamen bereits zu Zeiten der Römer in der ehemaligen Keltenstadt Manching und dem Römerkastell von Oberstimm zum Einsatz. Rund 100 Unternehmensvertreter der Region 10 waren der Einladung des Kommunalunternehmens Strukturentwicklung Landkreis Pfaffenhofen a.d.Ilm (KUS) zum 4. Fachkräfteforum in das Kelten Römer Museum Manching gefolgt.

„Für den Fachkräftemangel spielen viele Faktoren eine Rolle, insbesondere der demografische Wandel und der damit verbundene Rückgang der erwerbsfähigen Bevölkerung“, betonte KUS-Vorstand Johannes Hofner in seinen einleitenden Worten.

Um diesem Defizit entgegenzuwirken, sei die Zuwanderung internationaler Arbeitskräfte entscheidend. In Kooperation mit dem Partner, der Industrie- und Handelskammer für München und Oberbayern (IHK) mit der Geschäftsstelle Ingolstadt, freue man sich über das rege Interesse. Es sei unabdingbar, Zuwanderung und interkulturelle Vielfalt als Erfolgsfaktoren im Unternehmen zu etablieren. Vorstand Johannes Hofner in seinen einleitenden Worten.

„Nur zusammen kommen wir auf 100 Prozent“, zitierte IHK-Geschäftsstellenleiterin Catherine Schrenk die aktuelle Kampagne für Weltoffenheit der Deutschen Industrie- und Handelskammer (DIHK). 27 Prozent aller Erwerbstätigen in Deutschland hätten einen Migrationshintergrund und ihr Beitrag für die Wirtschaft sei von essenzieller Bedeutung. Mit einem um 27 Prozent verkürzten Logo beteiligen sich sowohl KUS als auch IHK an der Aktion.

[Hier können Sie diesen Artikel lesen.](#)



Freuten sich über das große Interesse der Unternehmensvertreter: IHK-Geschäftsstellenleiterin Catherine Schrenk, Sebastian John, IHK-Referent für Fachkräfte und Arbeit der Zukunft, MAWA-Geschäftsführerin Michaela Schenk, Berater und Coach Fahim Sobat, KUS-Vorstand Johannes Hofner und die Stellvertreterin des Landrats Elke Drack. (Text- und Bildquelle: KUS)

3. Aktuelles Förderbudget

Die Fördersumme für den Landkreis Pfaffenhofen beträgt in der Förderperiode 2014-2020/22 **1.708.198,66 €**.

[Den aktuellen LES-Umsetzungsstand im Detail können Sie hier sehen.](#)

Die Förderzusage vom StMELF für den Landkreis Pfaffenhofen beträgt in der Förderperiode 2023-2027 **1.833.000,00 €**.

[Den aktuellen LES-Umsetzungsstand im Detail können Sie hier sehen.](#)

4. Übersicht/Stand über die letzten LEK-Projekte

Insgesamt:

**27 bewilligte Projekte ([24 abgeschlossen](#) und [3 in Umsetzung](#)) sowie
[25 bewilligte Maßnahmen](#) aus der Unterstützung Bürgerengagement
= 52 Projekte / Maßnahmen in der Förderperiode 2014 – 2020/22**

Derzeit werden noch 5 Projekte und keine BÜE-Maßnahmen aus der alten Förderperiode betreut.



Kofinanziert von der
Europäischen Union



Gefördert durch

Bayerisches Staatsministerium für Ernährung,
Landwirtschaft, Forsten und Tourismus

Ein im Rahmen des GAP-Strategieplans Deutschland 2023 – 2027 gefördertes LEADER-Projekt im Freistaat Bayern

0 bewilligte Projekte (8 beschlossene)

= 8 Projekte in der Förderperiode 2023 – 2027

Projekte mit LEK-Beschluss:

- Einrichtung eines regionalen Dorfladens mit Café in Pörnbach (86.818,50 €) → Förderantrag eingereicht
- Das digitale Hallertau Erlebnis (18.365,40 €) → Deadline Förderantrag 10. Juli 2024
- Bike-Park Pörnbach (125.390,00 €) → Förderantrag eingereicht
- Burgspielplatz Burgstall und Generationentreff „Sonwendplatz“ (33.199,58 €) → Förderantrag eingereicht
- Bewegungspark Vohburg mit Streuobstwiese (245.175,00 €) → Förderantrag eingereicht
- Themenspielplatz „Natur und Wasser“ in Singenbach (61.947,42 €) → Förderantrag eingereicht
- Skate-Park IImmünster und Hettenshausen (10.103,32 €) → Förderantrag eingereicht
- Unterstützung Bürgerengagement (50.000,00 €) → Förderantrag eingereicht

5. Termine 2024

2. LEK mit Projektauswahl:

16. Mai 2024 um 18:00 Uhr im großen Sitzungssaal

3. LEK mit Projektauswahl:

Herbst 2024

2. MGV + 10 Jahre LAG:

05. November 2024 um 18:00 Uhr im gr. Sitzungssaal



**Kofinanziert von der
Europäischen Union**



Gefördert durch

**Bayerisches Staatsministerium für Ernährung,
Landwirtschaft, Forsten und Tourismus**